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L ‘Éthiopie vit  
des jours compliqués

Un pays aux 105 millions d’âmes 
- le deuxième le plus peuplé du 
continent - aux 85 ethnies et 
clans, mosaïque travaillée par des 
pulsions sécessionnistes. Longtemps, 
l’autoritarisme en vigueur aura 
cimenté une unité de façade. Le 
Premier ministre éthiopien Abiy 
Ahmed, 42 ans, né d’un père Oromo 
musulman et d’une mère Amhara 
orthodoxe, allie les héritages des deux 
communautés les plus fournies du 
pays. Depuis son accession au pouvoir, 
le Premier ministre s’est efforcé de 
promouvoir des réformes politiques 
et économiques. Mais cette ouverture 
a laissé le champ libre aux violences 
inter-communautaires qui mettent à 
l’épreuve le système éthiopien .
Des massacres ont eu lieu, une guerre 
semble ouverte entre l’État central et 
la Région du Tigré. L’avenir de ce pays 
semble difficile à dessiner.

Nous devons continuer le chemin 
Marie-Louise, Myrtille, deux noms indissociables de la revue EAT. Une équipe de 
choc, qui depuis plus de 15 ans, a assuré la production du journal. Tâche pleine 
de noblesse mais aussi d'abnégation, garantir la production du journal, solliciter 
les articles, rassembler photos, édito, relancer, assurer la mise en page, l'édition, 
l'envoi et tenir tout cela dans la durée. Merci.
Nous vivons une transition vers une équipe renouvelée, voici donc le premier 
journal dont l'édition a été gérée par Marie Aude et Catherine .
Nous leur souhaitons bonne route pour les années à venir. Cette transition sans 
heurt est la meilleure garantie pour que l'association conserve son éthique, ses 
valeurs morales, son engagement, mais aussi se renouvelle .

Nous avons un besoin impérieux de tous nos donateurs. 
La deuxième vague de la Covid a conduit à l'interdiction des Randonnées Vertes, 
de la Braderie de Dol, toutes nos grandes manifestations de l'année ont donc 
été suspendues. La perte de recette est considérable, et se pose la question du 
maintien de nos actions pour les années à venir.
En cette période de fin d'année, ayez une pensée pour tous les enfants, les jeunes 
que nous accompagnons.

Nous avons un besoin impérieux de tous les bénévoles, 
Le virus nous éloigne les uns des autres. Notre association tient par les liens, les 
amitiés, les rencontres et temps d'échanges que nous avons su cultiver malgré 
la distance. C'est à travers nos histoires familiales, nos voyages à la rencontre 
des pays, nos projets, que nous avons construit nos engagements, nos actions 
dans EAT. Dans cette période d'incertitude, de repli sur soi, gardez au cœur votre 
engagement associatif. 
Il y aura des jours meilleurs, nous devrons être là, prêts à continuer le chemin.

Geneviève et Claude Vial

Un nouveau journal
Vous constatez que le journal 
a changé. Une nouvelle équipe 
a préparé ce numéro, avec 
sa sensibilité, son regard… 
Merci à Marie-Aude GUERNIC et 
Catherine THOMAS d'avoir assuré la 
relève.

Depuis quelques années, je me suis 
occupée de la réalisation de cette 
revue qui vous parle des "Enfants 
Avant Tout", d'abord avec Gérard 
BLAIS et Jean-Pierre MAQUIN, puis 
avec Myrtille, l'infographiste de 
l'imprimerie Jacq, et Claude VIAL 
comme directeur de publication.
C'est avec plaisir et parfois avec 

émotion, que j'ai reçu tous vos 
articles avec leurs photos donnant 
les nouvelles des pays, racontant les 
manifestations organisées ici et là, 
l'éditorial de Claude et Geneviève, les 
dessins de Gégé, les témoignages de 
voyages, de vies…..
Pendant de nombreuses années, 
les photos des enfants adoptés ont 
occupé la dernière page, voire les  
2 dernières sous le titre "Bienvenue", 
jusqu'au numéro 69, marquant la fin 
de notre activité d'adoption. 
Pour chaque numéro, c'est avec 
impatience, que j'ai attendu la sortie 
de la première maquette, même si 
parfois, Myrtille avait juste "benné" 
les photos. J'ai feuilleté avec un peu 

d'appréhension la revue juste sortie 
de l'imprimerie. (un jour , 4 pages 
avaient disparu). Puis venait l'édition 
des étiquettes, avec le fichier tenu par 
Geneviève GERARD.
Avec Michel, nous avons préparé et 
envoyé des milliers de revues ….
Un grand MERCI à tous les acteurs de 
cette réalisation.
Je souhaite donner une mention 
spéciale à Myrtille qui m'accompagne 
depuis le début, qui a fait, corrigé, 
modifié, refait et encore refait sans 
jamais se plaindre !..
Bon vent à la nouvelle équipe.

Marie-Louise

Édito
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Le voyage de Maël  

Notre voyage, notre engagement,
Lorsque Maël nous a fait part de 
son désir d’aller en Ethiopie, ce 
fut également pour nous 3 l’envie 
de mettre des images et des actes 
sur notre engagement au sein de 
l’association.

Une visite au sein de l’orphelinat de 
Burrayou était évidente.
Nous sommes engagés au sein de 
l’association auprès de l’antenne de 
Dol depuis l’arrivée de Maël et au sein 
du conseil d’administration depuis 
quelques années. 
Nous avions envie et besoin de voir le 
concret de notre engagement. Fort de 
ce constat, Maël a lancé au sein de son 
école (Saint Maurice de Montauban 
de Bretagne) une collecte de produits 
de soins (savons, brosses à dents, 
dentifrices, shampoings etc…). Son 
travail d’ambassadeur de l’association 
a dépassé nos espérances. De 
notre côté nous avons fait appel à 
notre entourage professionnel qui a 
répondu présent, et nous avons eu 
la surprise que 2 entreprises nous 
accompagnent dans notre collecte: 
l’entreprise Rétis nous a offert un 
gros stock de papeterie et crayons 

et l’entreprise Entremont a offert aux 
enfants de Burrayou un équipement 
complet de foot (chasubles, ballons, 
sifflets etc.…) afin de répondre à une 
demande que les enfants avaient faite 
à Patrice et Bérengère lors d’une visite 
précédente.

Ce matin là, l’ambiance est fébrile. 
Chargés de notre centaine de kilos 
de matériel, nous prenons la route de 
Burrayou. Petite halte pour regonfler 
les ballons de foot et nous voilà devant 
la porte de l’orphelinat.
Une fois de plus l’accueil est chaleureux, 
très vite nous échangeons sur notre 
voyage, notre engagement et nous 
leur offrons une oreille attentive.
La visite de l’orphelinat commence, et 
la liste des réparations s’allongent, le 
travail effectué est énorme mais les 
besoins en réparations également :  
peintures, armoires, sols et toitures 
des Toukouls …. Nous écoutons, nous 
notons. Le bien être des enfants est 
au cœur de tout et nous le ressentons. 
Au détour d’un bâtiment, un sourire. 
Je la reconnais, je ne l’ai vue qu’en 
photo mais j’en ai tellement entendu 
parler! C’est Fraol, en pleine séance de 
coiffure, son sourire est lumineux et il 

vaut toutes les vitamines du monde 
pour nous regonfler dans notre 
engagement.

A la fin de notre visite et après avoir 
goûté au pain préparé pour les enfants 
nous donnons aux responsables 
de l’orphelinat notre récolte, 450 
brosses à dents, 140 dentifrices, 300 
savons, 80 shampoings, un nouvel 
équipement complet pour l’infirmière 
(sacoche, compresses, ciseaux et 
petits matériels) et on vous laisse 
imaginer le sourire et le regard des 
animateurs quand nous avons sorti 
le matériel de foot avec ses ballons 
rouge vif.

Nous quittons l’orphelinat avec 
toutes ces images en tête, fiers de 
notre engagement, fiers de tout le 
travail accompli par ces personnes 
de l’orphelinat, fiers de tous ces 
bénévoles qui se battent pour les 
enfants d’Ethiopie, Madagascar, 
Congo, Rwanda, Haïti et Inde.
C’est promis nous retournerons à 
Burrayou et en attendant nous allons 
continuer à travailler pour récolter des 
fonds avec toute la grande famille des 
Enfants avant tout.
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Nous voici partis le 24 février 2020, 
contents, inquiets, stressés, heureux…
et une fois à Addis-Abeba, une 
sensation de bien-être nous envahit 
tous les 3, on est bien.

Premier visage: Salomon, qui a tout 
organisé (il sera tout au long du séjour 
au bout du téléphone pour être sûr 
que tout se passe bien, une vraie petite 
maman), puis Joshua qui sera notre 
guide et enfin Abush notre chauffeur. 
Tout de suite le courant passe, et voici 
notre petit groupe en route pour un 
périple de 15 jours en ETHIOPIE. 
Dès le deuxième jour une complicité 
s’installe, les blagues fusent, on se 
raconte mutuellement nos vies, 
Abush et Joshua sont aux petits 
soins pour nous, ils sont comme  
2 grands frères pour Maël. Notre fils est 
bien, il se sent à l’aise et se fait appeler 
par son prénom éthiopien Geremew 
auquel il rajoute Maël. Il trouve ce qu’il 
est venu chercher : sentir, regarder son 
pays de naissance vivre, se connecter 
avec.

Nos têtes et nos cœurs passent 
en permanence par des émotions 
fortes et très variées : la gentillesse 
des personnes rencontrées, leurs 
conditions de vies complexes, des 
paysages à couper le souffle, leurs 
talents à toujours trouver une solution.
Nous nous faisons arrêter 
régulièrement dans la rue car les 
Ethiopiens devinaient la raison de notre 
présence et voulaient dire un petit 
mot de bienvenue à Maël, nous avons 
eu beaucoup de bienveillance à notre 
égard tout au long de notre séjour.

Notre bonne entente avec Joshua et 
Abush, nous permet de poser toutes 
les questions que l’on souhaite: vie 
quotidienne, coût de la vie, couple, 
argent… tout y passe et de leur côté 
ils se lâchent aussi ; tout ça sur un air 
de Dadju et Maître Gims, merci Abush!
Joshua est un féru d’histoire, il ne se 
lasse pas de nous raconter le passé de 
son pays. Nous commençons à Addis-
Abeba par le musée de l’université 
et le musée national où la rencontre 
avec Lucy restera pour nous un 
souvenir inoubliable. Nous partons 
vers Harar, étape importante de notre 
voyage car c’est la ville de naissance 
de Maël. Sentiment d’inquiétude et 
d’empressement pour nous 3. Une fois 
sur place, nous rencontrons Abdoul, 
guide local et personnage public. 
Cette ville est magnifique. Maël est 
chez lui, plein d’assurance. On le voit 
grandir au travers des marchés plein 
d’épices, les ruelles nous menant à des 
rues colorées… Le soir venu Abdoul 

Notre voyage
En 2010, nous sommes partis, 

pour la première fois, en 
Ethiopie, à la rencontre de notre 
fils Maël. Il avait 6 mois. Notre 

séjour fut intense et rapide. 
Toutes nos pensées étaient  

pour notre fils et cette nouvelle 
vie à trois. 

Durant ce séjour nous avons 
rencontré des personnes 
touchantes, attachantes, 

dévouées, nous avons entendu les 
sons de cette ville bouillonnante, 

les odeurs, les goûts… une 
certitude, on reviendra.

A l’age de 7 ans Maël a exprimé 
son souhait d’aller en Ethiopie, 

il n’avait aucun souvenir de 
ce pays qui est le sien et cela 
lui manquait. Nous lui avons 

demandé de patienter d’avoir ses 
10 ans afin d’être assez mûr pour 
le voyage et nous permettre de 

nous préparer (émotionnellement 
et financièrement) dans les 

meilleures conditions.

L’année de ses 10 ans (en 
janvier, sachant que Maël est de 

décembre), il nous dit « cette 
année j’ai 10 ans vous savez ce 

que ça veut dire », le message est 
très bien passé !
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nous emmène voir le nourrissage des 
Hyènes sauvages et des Milas. 
La suite de notre voyage nous 
emmène vers le sud. Au programme, 
rencontre avec les tribus Ethiopiennes 
dans leurs villages (les Konsos et les 
Gouragués). Nous rencontrons de 
belles personnes qui nous expliquent 
leur quotidien, à chaque fois nous nous 
sentons bien et aimerions rester un 
peu plus longtemps. Nous adaptons le 
programme un petit peu chaque jour. 
La découverte de la nature avec ses 
animaux, les crocodiles du lac Chamo, 
les singes partout, les dromadaires, 
les vaches et les chèvres qui font 
la circulation, sans oublier les loups 
d’Abyssinie sur le plateau de Bale et les 
Nyalas, phacochères, les marabouts à 
Awassa…. Nos yeux, notre cerveau et 
nos corps se remplissent de toutes ses 
rencontres.

Au travers de l’histoire de cette gare 
djibouto-ethiopienne de Dire Dawa, 
nous emmenons notre guide encore 
au-delà de ses habitudes, nous 
sommes gourmands d’histoire et de 
rencontres locales, nos visites sont 

toujours sources de découverte pour 
nous tous et très souvent d’éclats de 
rire.

Notre séjour avance doucement et 
rapidement à la fois, encore quelques 
visites, quelques rencontres et il nous 
faudra rentrer, nous faisons le plein 
de tout ce qui nous est possible et 
comme ce pays nous l’a prouvé tout 
au long de notre séjour il y a toujours 
une émotion à venir, c’est ainsi que 
lors de notre retour sur Addis nous 
rencontrons au restaurant un groupe 
d’amis d’Abush et Joshua, on discute 
et tout à coup grosse émotion, nous 
retrouvons Jean Michel qui fut notre 
accompagnateur 10 ans auparavant 
lors de notre première venue en 
Ethiopie. Quelle émotion et quel plaisir 
partagé..

Au moment de quitter l’Ethiopie et 
nos amis, personne ne peut retenir 
ses larmes, l’émotion est grande pour 
tous, une promesse, on va revenir….

Maël, Sébastien et Isabelle Josse



6

Chaque projet est indépendant. Dans l’idéal, nous souhaiterions tout rénover 
mais nous pouvons aussi procéder par étapes… Tout en sachant qu’à nos yeux, 
les projets 1 et 2 nous semblent prioritaires. 
Nous vous joignons les devis de Tamiru qui, il nous semble a effectué un travail 
sérieux et de qualité dans un délai assez court. Tamiru s’est déplacé le dimanche 
18/10 et le dimanche 25/10 à notre hôtel pour faire le point sur les devis. Il a l’air 
très enthousiaste à l’idée de ces travaux. 

Projets de réfection des sanitaires
Nous expliquons le projet de réfection des sanitaires à Tamiru en lui demandant 
de nous fournir des devis pour estimer et monter le projet. Dans l’idée et après 
discussion, nous optons pour 3 projets que nous essaierons de mener à bien en 
fonction de notre budget. 

PROJET 1 (prioritaire) : Réfection 
des sanitaires situés derrière les 
2 Toukouls qui comprennent 3 
douches et 3 WC. Tamiru souhaite 
conserver des toilettes « à la 
turque ». Remplacement du bac de 
buanderie situé contre ce bloc pour 
laver chaussures et vêtements. 

PROJET 2 : Réfection des 
sanitaires dans les dortoirs des 
fi lles. Installation de panneaux 
solaires pour que les enfants 
puissent se laver avec de l’eau 

chaude. Ce système peut alimenter 
les autres blocs sanitaires. D’après 
Tamiru, cette installation fonctionne 
même quand le temps est couvert 
et pourrait aussi fournir de l’énergie 
pour l’alimentation d’une télé et 
l’éclairage. Installation d’une réserve 
d’eau chaude de 1000 litres. 

PROJET 3 : Réfection des sanitaires 
situés près du terrain de foot 
qui comprennent aussi 3 WC et 
3 douches. 

Voyage à Burr ayou  
Du 17 au 26 octobre 2020

Première visite à Burr ayou 
le dimanche 18 octobre

Déchargement de nos valises qui contenaient 
pour l’essentiel :

• Des vêtements (12 ans… adulte)
• Savons
• Dentifrices, brosses à dents
• Masques chirurgicaux et ffp2
• Gel hydro alcoolique
• Gants, charlottes, sur chausses, blouses jetables 

(don d’un ambulancier d’Ebreuil)
• Une lampe infra rouge pour le kiné
• Les lunettes de Natan.

Tamiru semble satisfait du contenu des sacs. 

Visite de Burr ayou

 Nous ne pouvons que 
constater que les sanitaires sont 
dans des états déplorables (ce 
n’est en aucun cas un reproche 

ou une critique, c’est un constat. 
Patrice et moi sommes tout à fait 

conscients que les budgets ne 
sont pas extensibles). En effet, il 
n’y a pas d’eau chaude, l’odeur 
d’urine est imprégnée dans le 

ciment du sol et des murs, il n’y 
a pas de carrelage, l’émail des 
toilettes ou des bacs à douche 
s’en va et il y a des plaques de 

rouille, les portes en ferraille sont 
bouffées par l’urine et l’eau, elles 
sont rouillées et ne ferment plus… 

plusieurs toilettes ou douches 
sont bouchées et ne sont plus 

utilisées…

  Les dortoirs ont été 
aménagés de manière intelligente 
de façon à ce que les enfants ne 
soient pas les uns sur les autres : 

les lits sont espacés et la salle 
d’étude a été aménagée en 
dortoir (mesures Covid-19).

  Le potager est toujours 
exploité (oignons, cardes, choux, 
épinards…). Tamiru est d’accord 
pour que nous lui apportions un 
nouvel assortiment de graines 

pour l’an prochain. 

Les deux toukouls sont en 
mauvais état. Les toitures passent 
à travers. Un des toits est bâché, 
l’autre prend l’eau quand il pleut. 
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Mesures sanitaires  
en Ethiopie

Nous avons été impressionnés par le 
sérieux de la prise en charge de la 
Covid-19 en Ethiopie. 

• Les autorités demandent un test 
Covid négatif de moins de 5 jours. 
Il est visé à l’enregistrement des 
bagages à Paris par le personnel 
d’Ethiopian Airlines. 

• Chaque passager se voit proposer 
un flacon de gel hydro alcoolique à 
l’entrée de l’avion. 

• Le port du masque est obligatoire 
dans l’avion. 

• A l’arrivée en Ethiopie, nous avons 
remarqué beaucoup de bornes de 
désinfection pour les mains. Il y en a 
partout dans l’aéroport. On nous a pris 
la température ainsi que notre résultat 
de test Covid. Toutes les valises sont 
contrôlées de manière régulière. 

• A la sortie de l’aéroport, Solomon 
nous attendait lui aussi avec un flacon 
pour chacun de gel pour les mains. 
Il en a racheté une bouteille pour 
la route. Tout le monde a porté le 
masque pendant les trajets en voiture, 
dans les commerces ou auprès des 
gens pendant les visites. Nous ne les 
avons posés qu’à table ou dans nos 
chambres. 

• Prise de température systématique 
avant d’entrer dans les lodges ou les 
hôtels, les magasins…

• Solomon se lave les mains 
systématiquement quand il touche de 
l’argent et très régulièrement dans la 
voiture. 

• Le port du masque semble assez 
respecté à Addis ; c’est moins le cas 
en campagne. 

Actions sur place
Chaque année, certains donateurs, 
amis, nous confient de l’argent liquide 
pour que nous achetions sur place ce 
dont les enfants pourraient manquer. 
Cette année, nous nous sommes 
rendus au Mercato samedi 24/10 avec 
Solomon. 

Nous avons pu acheter :
• 15 cartons de 240 serviettes 

périodiques (environ 6 mois  
de fonctionnement)

•  60 caleçons neufs
•  60 culottes neuves
•  2 ballons de foot
•  6 paquets de 800g de bonbons 

(plaisir !)

Behailu
Behailu est un jeune qui a besoin de 
compléments alimentaires à cause de 
diverses pathologies.

Tamiru et Solomon ont trouvé un 
nouveau complément alimentaire par 
le biais d’un pharmacien éthiopien. Ce 
produit ne peut pas être introduit dans 
le pays par valises ou par courrier… 
seul un pharmacien est habilité à se 

le fournir… donc pas moyen de le faire 
venir de France. 
La personne qui l’avait commandé 
auprès du pharmacien est décédée et 
il peut le vendre. 
La composition a été envoyée à 
Clara Gillet pour voir si c’est ce qui 
conviendrait mieux à Behailu. Nous 
croisons les doigts. Les choses sont 
entre les mains de Tamiru, Clara et 
Solomon. 

Nouvelles de Solomon
      Solomon envisage de monter 
lui aussi un projet à Burrayou de sa 
propre initiative : il aimerait créer un 
poulailler… pourquoi pas ? Tamiru 
semble partant. 

Nous avons le sentiment que notre 
visite a représenté une bouffée d’air 

pour Solomon mais aussi pour son 
entreprise. Nous avons le même 
sentiment pour son chauffeur Abush. 
Ils attendent le retour des touristes 
avec impatience. Solomon attend son 
prochain voyage pour mi-décembre. 
Heureusement qu’il a été prévoyant. 
Il est très lucide et sait pertinemment 

qu’il ne pourra pas tenir longtemps 
comme ça. Il a besoin de travailler. 

Nous avons aussi ressenti cela dans 
les commerces de La Poste où nous 
avons été accueillis comme un souffle 
pour la reprise des activités. 

Bérangère et Patrice Quantin
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Accès à l’eau potable
Après l’audit en 2019 par le 
GRET des 13 réseaux réalisés par 
AIDERA de 2008 à 2018, le projet 
de quatre nouvelles adductions 
gravitationnelles d’eau potable 
comportant 25 bornes fontaines 
concernant 1336 habitants de 4 
villages et leurs hameaux (validé par 
la région Occitanie en juillet 2019) a 
été validé par l’agence de l’eau Adour 
Garonne en avril 2020. 

Les travaux ont commencé en juin 
2020 à Vohitrarivo. La source est 
située à 6.6 km du réservoir et 10 
bornes fontaines ont été installées 
dans les 7 hameaux. L’inauguration a 
eu lieu le 9 octobre.
En mai nous avons appris que 2 des 
4 villages avaient décidé de faire 
appel à l’association Inter Aide plutôt 
qu’à Aidera. Cette association est bien 
implantée dans cette région et a déjà 
réalisé des projets dans des villages 
avoisinants. 
La somme libérée va permettre de 
réorienter le projet et cela a été 

présenté aux bailleurs de fonds. 
Le nouveau projet tiendra compte 
des recommandations du GRET 
et intègrera pour les nouvelles 
installations et les 13 anciens réseaux 
une sensibilisation de la population 
à l’hygiène, à la préservation de la 
ressource (qualité et quantité) du 
captage jusqu’au stockage de l’eau, 
une formation à l’entretien des réseaux 
et à la gestion fi nancière.

Quelques nouvell es 
générales
  Madagascar qui a été 

confi né 3 mois et a eu 3 mois de 
dé-confi nement progressif vient 

le 22 octobre de refermer ses 
frontières aériennes avec 9 pays 

d’Europe dont la France.

  Le Rova (palais de la reine 
qui domine la capitale et avait été 

ravagé par un incendie) va être 
inauguré le 5 novembre après 

25 ans de travaux. À cette 
occasion la France a rendu la 

couronne de la reine Ranavalona 
III qui avait été emportée par les 

colons en 1897.

  Le sud du pays qui attend 
la pluie depuis 2 ans souffre 

de famine.

Madagascar  
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Ankerana en partenariat avec BDH Sup de Coeur
EAT a avancé l’argent pour la 
construction des 2 aqueducs. Les 
jeunes de BDH Sup de Cœur pourront 
en financer la moitié.

Les travaux sont terminés. Ils complètent 
la construction du barrage/retenue 
d'eau et du 1er aqueduc à Ankerana. 
Tana et la région d'Analamanga étant 
reconfinées jusqu'au 20 juillet, en 
l'absence de taxis-brousse et de moto-
taxis, les maçons ont dû rentrer à 
pied. Bien fatigués après leurs 54 km  
de marche (malgré les raccourcis !) ils 
ont apporté des photos à Ma qui nous 
les a transmises.

Nouveau centre laïc
Les jeunes ont passé les examens 
de fin d’année. Les 6 candidats au 
CEPE ont été reçus et tous admis au 
collège. Sur les 6 candidats au BEPC, 
5 ont eu leur diplôme et 4 sont admis 
en seconde. Une candidate a été 
présentée au bac et nous n’avons pas 
encore ses résultats.
Pendant le confinement, le centre laïc a 
soutenu les familles des jeunes : 660 kg  
de riz, 26 kg de légumineuses, 2280 
œufs, 95 litres d’huile et 177 barres de 
savon ont été distribués.
La rentrée scolaire a eu lieu le  
26 octobre et le centre accueille  
48 jeunes : 24 en primaire et 24 niveau 
secondaire. Du lundi au vendredi la 
cantine offre 3 repas par jour aux 
enfants.

 Amadia  

 La collecte d’insuline a continué 
et nous attendons que des 

voyages puissent reprendre pour 
faire parvenir le stock d’insuline, 

bandelettes et aiguilles.

 Akany Avoko
 Depuis le dé-confinement les 
jeunes ont repris l’école. Tous 
se portent bien. Les activités 

(couture, cuisine, jardinage) ont 
repris ainsi que les visites des 

enfants à domicile.

Ma a ensuite pu aller jusqu’au village 
et nous a écrit ceci : 

J’ai fait une visite éclair à Ankerana/ 
Manantsoa pour constater les effets 
des ouvrages installés (barrage,  
3 aqueducs) sur les cultures de contre 
saison (oignon, haricot, pomme de 
terre…) et l’évolution de nouveaux 
aménagements. Grande fut ma surprise 
en voyant la beauté verdoyante de la 
vallée avec la conduite de distribution 
de l’eau pour l’arrosage de différentes 
cultures…la présence d’un grand bassin 
d’eau piscicole pour les préparatifs de 
nouvelles rizières (1er lot aux environs 
de 20 ares)

Marie Chevrier-Boulch
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Novembre 2020 
Des nouvelles de la FTSL. 

La Fondation Timoun Se Lespwa 
(FTSL) tient à envoyer ses plus amples 
félicitations au nouveau comité de 
rédaction du journal de l’institution 
des Enfants Avant Tout. Nous vous 
souhaitons déjà un bon travail et nous 
espérons la pérennisation de notre 
collaboration.

Au cours du mois 
d’octobre de cette 
année, la Fondation 
Timoun Se Lespwa 
a célébré ses vingt-
cinq ans (25) ans 
d’existence. Ce fut 
25 années de 
persévérance et 

d’espérance, pendant lesquelles nous 
avons connu des hauts et des bas. 
Nous avions ouvert nos portes le 6 
octobre 1995 avec seulement dix (10) 
enfants et depuis lors, vu la quantité 
de demandes que nous avions reçues, 
le nombre n’a pas cessé d’augmenter. 
Nous avons accueilli environ quinze (15) 
enfants de plus presque chaque année. 

Depuis 2003 nous recevons le 
support de l’institution des Enfants 
Avant Tout et c’est grâce à celui-ci que 
nous avons payé les frais scolaires, les 
frais sanitaires de nos enfants. C’est 
également grâce à ce support qu’on 
a pu nourrir les enfants et payer les 

employés qui leur prêtent services. Le 
support financier mensuel des Enfants 
Avant Tout représente en outre 70% 
du budget de la Fondation Timoun 
Se Lespwa, qui compte aujourd’hui 32 
enfants dont la moyenne d’âge est de 
11 ans. Il y a 7 de ces actuels enfants 
dont nous ne connaissons aucun 
membre de leur famille biologique. 

Depuis le 6 octobre 1995 jusqu’à cette 
date, nous pouvons dire que nous 
avons effectué un 
très bon travail dans 
le pays. Surtout 
grâce à votre 
support et à votre 
accompagnement, 
nous avons 
changé des vies 
en offrant l’accueil, 
l’éducation, l’amour 
et la discipline à 
beaucoup d’enfants 

haïtiens qui en avaient besoin. Parmi 
les 150 enfants qui sont passés par la 
FTSL : 25% d’entre eux ont pu boucler 
leurs études secondaires, 11% ont 
actuellement un métier professionnel 
et aident leur famille. Nous sommes 
très fiers du travail que nous avons fait 
jusque-là. Nous vous envoyons nos 
salutations et nous espérons avoir vos 
nouvelles bientôt.

La FT SL

J’ai eu très peu de nouvelles durant ces 
derniers mois. En septembre les jeunes 
ont passé leurs examens. Ci-joint,  les 
résultats des orphelins de l’Auberge 
Bon Pasteur de Sœur Hélène.

A l’heure où j’écris, ils sont sortis du 
confinement et les enfants ont repris 
le chemin de l’école de Brazzaville.
L’Association continue d’assumer les 
frais de scolarité de ces enfants.
Sœur Hélène et Sœur Edwige 
remercient sincèrement l’Association.

Geneviève Gérard

Nouvelles du Congo  
PRÉSCOLAIRE CLASSE OBSERVATION

Anna Ida P1 Nouvelle à l'école

BULKATHER Loreinda P2 Passe d'un niveau à l'autre

MATONDO Esta P1
Passe de la petite section à 

la grande

MILANDOU André P1 Nouvelle dans l'établissement

MILANDOU Bénédicte P2 Passe d'un niveau à l'autre

PRIMAIRE CLASSE OBSERVATION

KOMBO Yvonne CP1 Passe d'un niveau à l'autre

KOMBO Yvette CP1 Passe d'un niveau à l'autre

FAIGNAND MEME 

Emérancia
CP1 Passe d'un niveau à l'autre

PORTELLA Monia CP2 Est passée en classe supérieure

OKOKO Elvis CP1 Passe d'un niveau à l'autre

MILANDOU Germain CE1 Est passée en classe supérieure

MILANDOU Elias CE1 Est passée en classe supérieure

TOURE AMA CE2 Est passée en classe supérieure

MILANDOU PORTELLA 

Emmanuel
CM Est passée en classe supérieure

NKOMBO Benoit CM Est passée en classe supérieure

NKOMBO Bruno CM Est passée en classe supérieure

MILANDOU Bienvenu CM Est passée en classe supérieure

OKANDZO Messi John CM2 Se prépare au CEPE

NKOMBO Justine CM Est passée en classe supérieure

COLLÈGE CLASSE OBSERVATION

MILANDOU Dieudonné 6e Est passée en classe supérieure

ELO Henri 5e Est passée en classe supérieure

ELO Henriette 5e Est passée en classe supérieure

MILANDOU Paulvie 4e Est passée en classe supérieure

NKOMBO Régina

NKOMBO Cyrile 5e Est passée en classe supérieure

PORTELLA Nicolas 4e Est renvoyé de l'établissement 
pour indiscipline

BALOUBOUKA Brunel Danie 3e Prépare le BEPC

LYCÉE CLASSE OBSERVATION

AYINA TATY Huguette Sonia 1ère Est passée en classe supérieure

MBEMBA Lumen Théophile 1ère Est passée en classe supérieure

NKOMBO Madeleine 2nde BEPC

MILANDOU Tony 2nde BEPC

NKOMBO Christophe 2nde BEPC

Haïti    
Fondation Timoun Se Lespwa
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Dol-de-Bretagne :  
une première aux enfants avant tout

C’est, en effet, la première fois que 
nous organisons notre braderie 
d’automne, au local, « rue des Tannerie ».

La St Luc ayant été supprimée, pour 
cause sanitaire, il nous a fallu imaginer 
notre vente, ailleurs qu’à la salle 
Chateaubriand où elle toujours eu lieu.
Après concertation, il a été décidé 
de rester sur place, là où nous 
stockons tous les dons. Plus besoin 
donc, de faire appel aux « gros bras » 
pour déménager meubles, vaisselle, 
vêtements, jouets, livres, brocante, 
etc…
Notre local, plutôt vaste, nous a permis 
d’étaler davantage l’exposition qui s’en 
est trouvée facilitée, et même enrichie. 
L’autorisation de la mairie, pour la mise 
en place de notre vente, a remotivé les 
« troupes » et c’est avec enthousiasme 
que nous avons mis la dernière main 
aux préparatifs de vente. 

Planait cependant une certaine 
inquiétude : celle de savoir si notre « 
délocalisation » n’allait pas nous porter 
préjudice. Finalement, nous avons été 
agréablement surpris par le nombre 
d’acheteurs qui se sont succédés tout 
au long de la journée. 
Covid oblige : tous étaient masqués, et 
invités, à l’entrée de se frictionner les 
mains avec du gel hydro-alcoolique. 
Grâce à la bonne superficie du local, 
les fouineurs ont pu déambuler 
tranquillement, sans craindre les 
contacts trop rapprochés.

La recette est bien sûr, inférieure aux 
sommes conséquentes auxquelles 
nous nous étions habitués, mais nous 
avons tout de même récolté 5 750 euros. 
Compte tenu des circonstances, 
du manque de restauration qui 
nous rapportait quelques euros 
supplémentaires, nous sommes plutôt 
satisfaits du résultat !....
L’investissement de tous a porté ses 
fruits. 

Nous voilà repartis pour œuvrer à 
nouveau au profit de cette belle 
cause, qu’est celle des enfants.
Personnellement c’est une cause qui 
me tient à cœur. Voilà pourquoi, il y 
a de cela quelques mois seulement, 
j’ai décidé de rejoindre l’équipe des  
« petites mains » qui m’a d’ailleurs 
réservé un accueil chaleureux. J’ai 
rencontré des bénévoles motivés, 
qui chaque semaine s’affairent à 
réceptionner, trier, ranger les différents 
objets, vêtements, jouets, livres  
apportés par les donateurs… 
Le travail ne manque pas… mais il 
se fait dans une ambiance teintée 
de bonne humeur. Quelques bras 
supplémentaires ne seraient pas 
superflus !
Vous avez un peu de temps, de 
l’énergie… et surtout la motivation 
alors rejoignez-nous. La cause en vaut 
la peine !

Marie-France Samson

Bonjour à tous,  
c’est le cœur serré que nous 

avons dû annuler la 8ème édition 
des randonnées vertes. 

En effet, malgré toutes les 
concessions et les efforts que 

nous avons fournis, la crise 
sanitaire que nous traversons a  
eu raison de notre événement.

Les nombreux messages de 
soutien et l’admirable énergie 
de notre équipe d’organisation 
nous laissent espérer un nouvel 

élan pour l’édition 2021 de notre 
événement qui se tiendra  

le 10 octobre 2021.

Les enfants que vous soutenez 
chaque année ont toujours besoin 

de vous et d’autant plus en ce 
moment. Eux aussi n’échappent 
pas à la crise sanitaire qui ne fait 
de cadeaux à personne et votre 
aide est encore plus importante 
cette année. A chaque édition, 
les dons des randonnées vertes 
représentent une grande aide 
pour les enfants et permet à 

l’association de mettre en œuvre 
divers projets. 

 Cette année, malgré l’annulation 
de notre marche, nous comptons 

sur votre solidarité pour faire 
un don à l’association, qui 

soutiendra directement les enfants 
d’Ethiopie, Haïti, Madagascar, 

Rwanda, Congo, Inde.

Pour cela, rendez-vous sur notre 
site internet où vous pouvez faire 

un don en ligne en 5 minutes, 
https://www.randonneeverte.fr/

Mais si vous préférez, vous 
pouvez adresser un chèque.

Merci à tous pour votre soutien en 
attendant de vous retrouver en 2021 

sur les sentiers de Saint-Joseph.

Toute l’équipe des randonnées vertes.

Manifestations
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Nos retrouvailles, avec EAT, sur la baie du Mont Saint Michel
Il y a bien longtemps que moi et mes 
loulous, n’avions pas eu l’opportunité 
de participer à l’un des pique-niques 
annuels de l’association EAT. Non 
pas par manque d’envie car pour 
moi cette association et toutes les 
personnes qui contribuent à la faire 
vivre, de près ou de loin, ont et 
auront une place particulière dans un 
coin de mon cœur à vie. 

Mais soit celui-ci tombe sur un week-
end où je n’ai pas les enfants, soit 
je travaillais, soit nous avions déjà 
quelque chose de prévu... Ce jour-
là je me promène sur le site quand 
j’aperçois que l’association propose, 
en ces temps quelque peu compliqués 
de « restriction événement social » 
une promenade le long de la baie du 
Mont Saint Michel. 
Je m’empresse de regarder mon 
agenda et là ô joie ultime (et je 
modère ma joie intérieure lol) non 
seulement j’ai les loulous mais en plus 
la case de mon agenda est vide... pas 
une seconde de perdue et le sms est 
envoyé pour réserver nos places !!!! 
Le RDV est pris... pour le 20 septembre.

JOUR J : ce jour-là les anges semblent 
être avec nous, le temps semble 
vouloir être de la partie malgré les 
annonces peu favorables mais il nous 
en faudrait plus pour renoncer à cette 
journée que nous attendions avec 
grande impatience. Lorsque nous 
arrivons nous voyons des voitures, 
beaucoup de voitures, des familles, 
beaucoup de familles et ça continue 
d’arriver... je suis ravie de constater 
que nous ne sommes pas les seuls que 
les prévisions météorologiques n’ont 
pas découragés.

Pour notre part nous commençons 
à pique-niquer, un peu dans notre 
coin, car comme cela fait longtemps 
que nous n’avions pas participé 
à une manifestation EAT, nous ne 

connaissons personne. Et nous 
sommes un peu timides dans notre 
genre.

Un groupe de garçons commence 
à taper du ballon et ça c’est un 
appel qu’Enzo ne peut ignorer bien 
longtemps ... ah ça le démange et le 
voilà pris entre sa timidité et sa passion 
pour le foot. Je le pousse du coude 
comme un « vas-y » (ouais je sais un 
peu gonflé de ma part mais c’est plus 
facile pour les enfants il parait)... j’ai le 
droit à un « arrête maman je vais y aller 
mais attends je connais personne »
Et puis il se lance et enfin le voilà parti. 
J’avoue ne pas être fan de football 
mais à ce sport on lui doit bien ce 
super pouvoir de pouvoir réunir. Pas 
besoin de parler, le jeu s’occupe du 
reste.

Cela peut paraître idiot mais le temps 
de 5mn je regarde mon fils jouer aux 
côtés d’un autre gamin qui a comme 
lui, 14 ans. Et je ne peux m’empêcher 
de me demander s’ils se sont déjà  
« croisés » il y a 14 ans, dans un 
orphelinat nommé Toukoul ?  Et là, tous 
deux à se faire une passe s’apprêtant à 
faire une même ballade aussi magique 
qu’éreintante. Au cours de laquelle j’ai 
dû perdre 1 mollet et 3 muscles mais 
au cours de laquelle j’en ai aussi pris 
plein les yeux. Bref nous voilà partis 
pour plus de 5H...
Ah dès le début le ton est donné par 

un chemin de boue et autant dire qu’il 
vaut mieux bien tenir sur ses jambes . 
Les enfants adorent car la promenade 
se fera pieds nus du début à la fin. 
Allez soyons francs c’est retour en 
enfance et pour les parents aussi, où il 
est permis de se salir !!!

Le top de cette promenade c’est que 
c’est chacun à son rythme. Je pense 
avoir vu mon fils aîné 20mn sur les 5h 
et encore c’est parce qu’il m’a fait la 
faveur de m’attendre sur la fin. C’est un 
moment incroyable de partage, tout 
en respectant la distanciation et donc 
le rythme de chacun. Et impossible de 
s’ennuyer car tantôt c’est le passage 
de la boue, tantôt encore passage de 
courant alors parfois l’eau arrive à mi-
cuisse (enfin selon sa taille du coup 
car pour ma fille cadette ça sera du 
haut des fesses). Parfois ça sera les 
mouvants (le moment préféré de tous 
car le sol qui se dérobe tel un tapis 
tout mou, quelle drôle de sensation !!!)

Par contre comptez sur une vue 
imprenable sur le Mont Saint Michel 
comme vous ne l’avez jamais vu à 
couper le souffle. Et pourtant je l’ai 
vu et revu ce Mont. Les enfants eux 
sont fatigués mais ils adorent l’eau, les 
courants, la boue, les sables mouvants 
prennent le dessus sur la fatigue 
très clairement ! Avec un ramassage 
de coquillages qui ne se démodera 
jamais...
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Mont Saint-Michel, le 20 septembre 2020
Année 2020, année si particulière…
Le confinement, la distanciation 
sociale, les masques, le gel hydro-
alcoolique… et soudain, une 
proposition EAT pour prendre le 
large, prendre l’air, revoir des amis. 
Alors oui, nous avons répondu 
présents et nous avons proposé 
cette sortie à des amis de longue 
date, qui, comme nous avaient 
besoin de s’évader, qui plus est, pour 
une bonne cause.
Nous avons donc mêlé notre groupe 
de quinze amis à la centaine de 
personnes qui, eux aussi, avaient 
répondu présents à cette journée 
exceptionnelle.
Quatorze kilomètres, lorsqu’on 
a l’habitude de marcher, cela n’a 
rien d’extraordinaire. Mais marcher 
quatorze kilomètres pieds nus dans 
la vase, dans le sable (mouvant par 
endroits), dans l’eau, les courants de 
marée descendante, c’est finalement 
beaucoup plus sportif qu’il pouvait 
paraître au départ. Mais quel plaisir : 
le départ dans la brume matinale 
avec Tombelaine et le Mont qui se 
détachent en ombres chinoises, 

puis petit à petit, le soleil qui se 
fait de plus en plus présent pour 
contourner Tombelaine par le nord 
et arriver au Mont, couverts de vase 
noirâtre jusqu’aux cuisses… mais 
heureux, heureux d’être présent tous 
ensemble et prêts à repartir vers le 
Bec d’Andaine, point de départ et 
d’arrivée de cette randonnée hors 
du commun. Contournement de 
Tombelaine par le sud cette fois, 
on croise quelques randonneurs à 
cheval qui ajoutent à ce paysage 
dépouillé une note magique. Les 
derniers kilomètres pèseront sur 
nos jambes déjà fatiguées mais 
quel bonheur d’arriver enfin au 
coucher du soleil. Cette traversée 
de la baie du mont Saint-Michel, 
nous avions déjà envisagé de la 
faire mais l’initiative de l’antenne 
de Rennes nous a permis de la faire 
dans des conditions exceptionnelles 
alors merci à toute l’équipe qui 
l’a organisée et si elle est répétée 
l’année prochaine alors oui, nous y 
serons…

Catherine et Bruno Thomas

Nous avons pu profiter d’une pause au 
sein du Mont et manger une délicieuse 
et fameuse crêpe Bretonne. Bah oui 
passage obligatoire et reprise de 
forces ! Ce n’est pas le tout mais il y a 
le retour à faire... Celui-ci a été un peu 
plus dur pour être honnête. Mais c’était 
sans compter cette énième splendeur 
que Dame nature nous a offerte (car 
tout au long de la journée il faut savoir 
que nous avons eu le droit à un temps 
plus que clément) nous avons donc 
terminé en apothéose en croisant des 
chevaux sur un fond d’un splendide et 
magnifique coucher de soleil c’était 
une fin digne pour cette journée qui 
nous a régalé les mirettes.

Personnellement je ne pouvais rêver 
mieux pour nos « retrouvailles » avec 
l’association qui m’est si chère à mon 
cœur. Ça a été une journée toute 
en simplicité et pourtant si riche en 
émotions, en émerveillement, de 
partage. Merci EAT et merci Vincent 
pour ta bonne humeur !!!

 Famille Patsiatzis - Moussay
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Journée EAT du 3 octobre 2020
Nous avons organisé notre habituelle 
braderie à Sussat dans des conditions 
un peu particulières cette année. 
Nous étions bien conscients que 
nous ne pourrions pas accueillir plus 
d’une cinquantaine de personnes au 
repas du soir à cause de la crise de 
la Covid-19. Nous nous sommes donc 
organisés autrement…

Le matin entre 8h30 et 10h00, nous 
avons proposé un petit déjeuner 
avec thé, café, chocolat, tartines et 
croissant. Une vingtaine de personnes 
ont participé et se sont retrouvées en 
décalé dans la petite salle de Sussat. 

La braderie avait été installée dans 
la grande salle et a ouvert ses portes 
à 9h00. Du gel hydro alcoolique était 
à disposition et chacun portait son 
masque. 

A 10h00, la rando cross a débuté 
dans les chemins de Sussat avec cette 
année, trois parcours de 4,5km, 7,5 km 

et 11,5 km. Les marcheurs et coureurs 
étaient un peu plus nombreux cette 
année et ont apprécié le ravitaillement 
en plein air. 

A midi, une formule repas était 
proposée pour 10 euros (salade 
de pâtes, jambon blanc, gâteau au 
chocolat et boisson). Une trentaine de 
marcheurs s’est retrouvée autour de 
ce repas. 

Le soir, une formule barbecue était 
proposée et 37 inscrits nous ont 
rejoints. Nous leur avons fait découvrir 
les grillades au berbéré d’Ethiopie. 

Au fi nal, malgré la Covid-19, nous 
avons pu rassembler presque une 
centaine de personnes de manière 
échelonnée en diminuant les risques 
dus à la concentration de participants. 
Le résultat de cette manifestation 
est très satisfaisant et nous permet 
de compenser un peu les pertes de 
l’année à cause de la crise sanitaire. 

Nous souhaitons à l’occasion de la 
parution de cet article, remercier 
Greg, ambulancier sur Ebreuil qui 
nous a aidé à remplir nos valises 
pour notre voyage grâce à des 
dons de matériel, Brice, un papa 
d’élève qui nous a fourni plusieurs 
cartons de savons et tous ceux qui 
nous ont apporté un sac avec des 
brosses à dents, du dentifrice…. 

Un grand merci à tous. Nous 
espérons tourner la page de la 
crise sanitaire pour pouvoir vous 
retrouver et continuer à œuvrer 
pour les enfants. 
A Bientôt, 

Patrice et Bérangère Quantin



Les Enfants Avant Tout
Le parrainage est le symbole de votre attachement à l’action que 

l’association mène en faveur des enfants.
C’est une forme d’engagement peu contraignante mais très effi cace 

puisque vous contribuez ainsi directement à la vie de nos différentes 
actions. Vous nous aidez à assurer leur pérennité. Le parrainage est le 

mode de communication privilégié des enfants avant tout et constitue 
la principale ressource fi nancière de l’association.

 Faire un don de : …………....€

  S’abonner au journal 

de l’ass ociation 

(30 € 3 numéros)
Ci-joint un chèque de …………….. €
à l’ordre de "Les Enfants Avant Tout".

  Devenir parr ain, simple et efficace 
en trois étapes

1
Je choisis 

entre les 2 formules 
de parrainage

 L’action dans son ensemble
  
OU l’action dans un pays :

 Congo   Ethiopie  Haïti 

 Inde  Madagascar  Rwanda

2
Je choisis 

un montant

Je souhaite verser chaque mois 
la somme de:  

 20 €   30 €   50 €

 Autre montant : .......... €

3
Je choisis un mode 

de paiement

 Prélèvement bancaire 
mensuel GRATUIT (joindre un RIB)

 Chèque mensuel

Nom  ...........................................................................................  Prénom :  .................................................................................................................

Adresse :  ..........................................................................................................................................................................................................................

...............................................................................................................................................................................................................................................

Téléphone  ............................................................... Mail :  .....................................................................................................................................

Bulletin à retourner à Mme Geneviève GERARD - 106 rue de Paris 35 120 Dol-de-Bretagne

LES ENFANTS AVANT TOUT, association d’aide à l’enfance, loi 1901, fondée en 1984, reconnue d’intérêt général.
Siège social : 33 route de Monistrol 43110 Aurec Sur Loire – www.lesenfantsavanttout.net

RÉDUCTION D’IMPÔTS : Lorsque vous faites un parrainage 
ou un don, vous bénéfi ciez d’une réduction d’impôts. Les 
fonds versés à l’association sont déductibles à 66 % de 
l’impôt sur le revenu. À cet effet, nous vous adresserons 
en début d’année un reçu à annexer à votre déclaration de 
revenus.
Exemple : don de 30 € / réduction d’impôt de 19,80 € / 
coût réel du don 10,20 €. Les membres de l’association sont 
bénévoles. Les frais de gestion sont réduits et les comptes 
sont certifi és.

76



 Dates à retenir
13/14 mars 2021 
AG et week-end 

à Romorantin (41 200)

24 avril 2021
Braderie d'été 
à Dol (35 120)

9 mai 2021
Journée Humanitaire 

à Aurec sur Loire (43 110)

10 octobre 2021
Randonnée Verte 

à St Joseph (42 800)

16 et 17 octobre 2021
Braderie des St Luc

à Dol (35 120)

Remerciements
• Remerciements à l'entreprise 

TECHNOMARK de la Talaudière 
42350 qui a fait un don de 500 
euros à l'association. Elle reverse 
chaque année au monde associatif, 
10 euros par machine vendue. 

• Remerciement à l'association 
YOGANA du Chambon sur Lignon 
43400, qui a versé à l'association le 
reliquat de sa trésorerie lors de sa 
dissolution. 

• Remerciements à tous les fi dèles 
donateurs de la Marche d'Aurec qui 
ont versé leur participation, malgré 
l'annulation de la manifestation du 
17 mai 2020

• Remerciement à l'Association 
JERICHO qui a fait un don 
exceptionnel de 4000 euros à notre 

association, au vu de l'annulation 
des différentes manifestations. 

• Par ces temps très compliqués, 
un très grand merci aux enfants 
du collège Saint Louis Marie de 
Monfort sur Meu pour leurs dons en 
papeterie ainsi que fi nancier à l’école 
Saint Maurice la Providence de 
Montauban de Bretagne pour avoir 
soutenu Maël dans sa collecte de 
produits de soins, et aux entreprises 
Apixit (Rétis) et Entremont de 
Montauban de Bretagne pour leur 
dons et soutien.

Les dons que nous avons reçus à 
l’occasion d’obsèques nous ont 
particulièrement touchés.
Nous remercions ces familles qui ont 
choisi de demander aux amis de faire 
un don « Aux Enfants Avant Tout ».

  Les enfants avant tout
http://lesenfantsavanttout.net

Association d’aide à l’enfance – Loi 1901

Siège social : route de Monistrol 43 110 AUREC-SUR-LOIRE  Tél. : 04 77 35 40 74

Secrétariat, dons et parrainages : 106, rue de Paris 35120 DOL-DE-BRETAGNE Tél. : 02 99 48 25 08

Parrains : Yves Duteil, chanteur ; Gégé, dessinateur humoristique

BUREAU

•    Présidente 
Geneviève VIAL  04 77 35 40 74

•  Vice président
Vincent GODET  02 99 74 65 67

•  Vice président 
Claude VIAL  04 77 35 40 74

•   Trésorière 
Marie-Louise KERHOUSSE  02 96 74 92 12

•  Trésorière adjointe 
Anne-Marie MINAIRE  04 77 35 45 84

•  Secrétaire 
Bérangère QUANTIN  06 60 36 55 45

•  Secrétaire adjointe
Geneviève GERARD  02 99 48 25 08

RESPONSABLES PAYS

•  Congo
Geneviève GERARD  02 99 48 25 08

•  Ethiopie
Claude VIAL  04 77 35 40 74

•  Haïti
Pascal PERILLON  04 77 31 68 55

•  Inde
Isabelle GOURIOU 

•  Madagascar
Marie CHEVRIER-BOULCH  02 99 66 20 36

•  Rwanda
Vincent GODET  02 99 74 65 67

ANTENNES LOCALES

•  Aurec/Loire (43)
Geneviève et Claude VIAL  04 77 35 40 74

•  Moëlan/Mer (29)
Xavier LEBRIS  02 98 39 27 42

•  Clermont-Ferrand (63)
Nadine Martin  04 73 26 39 02

•  Dol-De-Bretagne (35)
Geneviève GERARD  02 99 48 25 08

•  Côtes d’Armor (22)
Stéphanie BARBIER  02 96 43 80 76

•  Rennes (35) - par interim 
Christian REECHT  02 99 50 20 89

•  Loire (42) 
Patrick BADIOU  04 77 58 89 40

•  Allier (03) 
Patrice et Bérangère 
QUANTIN  06 60 30 55 45 

•  Morbihan (56) 
Gwénola JAN 
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